

Zeitschrift: Jahresbericht : Dokumentationen und Funde / Archäologie Baselland
Herausgeber: Archäologie Baselland
Band: - (2009)

Vorwort: Wir schreiben für Sie!
Autor: Marti, Reto

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Wir schreiben für Sie!

Wozu und für wen schreibt eine Kantonsarchäologie Jahresberichte? Kommt darauf an, werden Sie sagen. Soll es eine politische Rechenschaft sein? Dann genügen die knappen Zahlen und Fakten im Jahresbericht der Regierung. Wird eine ausführliche wissenschaftliche Vorlage der aktuellsten Funde angestrebt, zuhanden von Lehre und Forschung? Das wäre eine wichtige Aufgabe, welche die Archäologie Baselland mit ihren knappen Ressourcen jedoch nicht leisten kann. Systematische wissenschaftliche Auswertungen im Jahresrhythmus liegen ausserhalb ihrer Möglichkeiten.

Ein derart populäres Fach wie die Archäologie hat aber noch ein grösseres und nicht minder wichtiges Zielpublikum: die breite Öffentlichkeit. Die Archäologie Baselland pflegt ein kulturgeschichtliches Archiv, dessen Wert und Bedeutung dank der jährlichen Notuntersuchungen stetig zunimmt. Die kulturelle Vergangenheit prägt uns alle und ist für die Identität unserer Gesellschaft von grösster Bedeutung. Die Bevölkerung hat daher ein Anrecht und sogar einen gesetzlichen Anspruch darauf, von den Entdeckungen der Archäologen zu erfahren.

Unsere Jahresberichte schreiben wir deshalb für Sie, liebe Leserinnen und Leser. Die folgenden Seiten präsentieren Ihnen die jüngsten Erkenntnisse zur kulturgeschichtlichen Vergangenheit unseres Kantons.

Reto Marti
Kantonsarchäologe